

MIANNAY

Les villages au cœur de la Grande Guerre

Une exposition d'objets de la Grande Guerre et des spectacles sont au programme ce week-end.

Nous souhaitons avec cette manifestation nous démarquer du 11-Novembre officiel», explique Geneviève Duthoit, la présidente de l'association À la croisée des chemins. Le collectif présente ce week-end, avec la commune, « Nos villages en 14/18 ». Deux jours pour se souvenir de nos poilus. Avec, notamment, l'exposition d'objets de leur quotidien de soldats. Une collecte qui s'est effectuée, sur plusieurs mois, avec l'aide de l'association GPS (Généalogie, patrimoine, souvenirs). « Les adhérents ont récupéré chez des passionnés des documents, des photos, des pistolets, une civière militaire, des costumes, des objets personnels... », précise Geneviève Duthoit. Elle-même viendra avec une petite statue en bois, « qui représente mon grand-père en uniforme ».

L'AMBIANCE D'UNE ÉPOQUE

Ce dimanche, un véhicule d'époque, le « de Dion Bouton 1917 » sera exposé devant la mairie. Ce véhicule était en circulation lors de la Grande Guerre. Il n'en reste aujourd'hui que trois exemplaires en France. C'est l'association Apatal (Association picarde des amateurs des techniques anciennes de locomotion), basée à Abbeville, qui est en charge de son entretien. « Il est sorti à Rue le 10 novembre et à Abbeville le 11 », rappelle Charles-Édouard Girode, vice-président de l'Apatal. « Beaucoup de véhicules venaient des États-Unis lors de la Première Guerre mondiale, poursuit-il. Celui-là avait été fabriqué en France, il servait à transporter le matériel et les marchandises jusqu'aux tranchées. »



Le véhicule de Dion-Bouton 1917 de l'association Apatal sera visible lors de la manifestation.

Deux spectacles sont également au programme. Les Picardisants du Vimeu et du Ponthieu animeront la soirée de samedi, à partir de 20 heures, en reprenant des chants et des textes de 14/18. « Des chants qui font partie de patrimoine. »

Le lendemain, à 17 heures, l'asso-

ciation Col port Art jouera *Parenthèses*, une pièce qui relate l'histoire vraie de la rencontre d'un tirailleur sénégalais et d'une infirmière française. ■ FLORENCE MERLEN

« Nos villages en 14/18 », à la salle des fêtes : samedi, de 14 à 18 heures et dimanche, de 10 à 13 heures. Manifestation gratuite.

LES ENFANTS PRÉSENTS À LA CÉRÉMONIE

La commémoration du centenaire a mobilisé les écoliers dimanche dernier. Lors de la cérémonie, ils ont montré le fruit de leur travail. Ils ont présenté les hommes du village, ceux dont les noms sont gravés sur le monument. Les plus âgés ont lu des passages de lettres envoyées par les poilus. Des textes qui, encore aujourd'hui, remplissent d'émotion l'auditoire. Il ne peut que réagir par d'autres mots : « Plus jamais ça ! »

